



digital.union@sonapresse.com

# LE GAZOUILLIS...

## "L'appel d'un retour au bercail : Séraphin Moundounga en pionnier des exilés qui hésitent"

GM.NTOUTOUME-NDONG  
Libreville/Gabon

**L**E retour au pays de Séraphin Moundounga, l'ancien ministre de la Justice d'Ali Bongo Ondimba, devrait encourager d'autres Gabonais en exil à revenir sur la terre de leurs ancêtres.

Cependant, il semble que ces derniers ne se précipitent pas pour rentrer chez eux. Malgré les appels répétés du président de la Transition, Brice Clotaire Oligui Nguema, invitant les Gabonais vivant à l'étranger à revenir au Gabon. Par souci de leur sécurité – que les autorités de la Transition sont cependant prêtes à garantir –, seuls quelques-uns ont répondu favorablement, à l'instar de Séraphin Moundounga.

Dès son retour parmi les siens, Moundounga a partagé un message sur sa page Facebook : "Je viens d'atterrir à Libreville, ce mercredi 11 octobre 2023 à 19 heures, mettant fin à un exil de 7 ans loin de ma famille, mes proches, que je retrouve avec émotion dans mon pays libéré par le groupe des militaires libérateurs des Gabonaises et Gabonais que j'aime tant..." Cette arrivée a été chaleureusement saluée par



L'ancien ministre de la Justice, Séraphin Moundounga.

de nombreux internautes, exprimant leur soutien à cette initiative visant à rassembler tous les Gabonais. Par exemple, Alex Nzouba a commenté : "Bienvenue dans votre pays, Monsieur Moundounga. Que Dieu vous

guide toujours, car vous êtes un homme de conviction".

Cependant, il reste encore de nombreux Gabonais vivant à l'étranger, craignant pour leur sécurité. Certains parmi eux pourraient avoir des

préoccupations ou des raisons personnelles pour rester où ils sont actuellement. Il est important de noter que chacun est libre de choisir où il souhaite vivre en fonction de son bien-être et des circonstances.

## L'actu du Web

Par Innocent M'BADOUA

### ÉVACUATION DU NORD DE GAZA : LE COMMUNIQUÉ DE L'OMS DEVIENT VIRAL



**Israël** a appelé le 14 octobre dernier les Palestiniens à "ne pas tarder" à évacuer le nord de la bande de Gaza, laissant présager une offensive terrestre. L'OMS a déclaré dans un communiqué devenu viral : "Une évacuation massive serait catastrophique pour les patients, le personnel de santé et les autres civils restés sur place ou pris dans le mouvement de masse." Les hôpitaux du sud sont déjà à pleine capacité.

### FMI : LES DERNIÈRES PRÉVISIONS INQUIÈTENT L'EUROPE



**L'information** refroidit les plus optimistes en Europe, sachant que l'Allemagne tire en grande partie la croissance de l'Europe. Dans ses prévisions trimestrielles, publiées le 10 octobre passé, le Fonds monétaire international (FMI) table dorénavant sur une contraction de 0,5 % du Produit intérieur brut (PIB) allemand, contre un recul de 0,3 % dans son précédent rapport paru en juillet. Bien que l'organisation internationale prévoie toujours un rebond de l'économie allemande en 2024, celui-ci a également été revu à la baisse, passant d'une croissance espérée de 1,3 % à 0,9 %.

### UN "CERCLE DE FEU" AU-DESSUS DES AMÉRIQUES

**C'est** un spectacle à couper le souffle. Des millions d'Américains du Nord et du Sud ont pu observer samedi une éclipse annulaire, la Lune ayant recouvert le Soleil pendant quelques minutes en laissant apparaître un "cercle de feu". Visible peu après 9 heures du matin dans l'État américain de l'Oregon sur la côte Pacifique, l'éclipse a ensuite "traversé" les États-Unis du Nord-Ouest au Texas, dans le Sud. L'éclipse a ensuite été observée au Mexique, puis en Amérique centrale : au Honduras, au Costa Rica, au Nicaragua notamment.

## "L'œil de la Rédaction"

### PANTHÈRES DU GABON : ENFIN L'HEURE DE LA COHÉSION ?

réflexion, car depuis la confiance manifestée envers des " experts occidentaux ", le pays n'a pas réalisé ses ambitions. Pourtant, avec des joueurs taillés pour les compétitions internationales, le pays a du mal à rivaliser avec les meilleures équipes.

Avec Thierry Mouyouma, Daniel Cousin, Éric Moulingui et compagnie, ce staff, qui a fière allure, devra faire ses preuves pour gagner les faveurs des supporters gabonais. Pour l'instant, du moins, les supporters semblent s'en satisfaire. C'est du moins ce que pensent les amoureux du sport roi qui rêvent depuis longtemps de voir des Gabonais à ces postes.



" C'est enfin notre essor vers la félicité. Notre pays mérite aussi d'avoir des nationaux à la tête de nos sélections. C'est déjà un bon début, et nous espérons que d'autres changements seront opérés pour le bien de notre pays. Maintenant, que chacun mette son ego de côté et fasse le

travail correctement ", a laissé entendre Léandre Boris sur les réseaux sociaux.

Si le public a longtemps boudé l'équipe nationale en raison d'une gestion dite " calamiteuse ", il espère désormais vivre des jours heureux sous le sceau de la cohésion et de l'unité.

Hans NDONG MEBALE  
Libreville/Gabon

**E**N nommant un staff technique et managérial cent pour cent gabonais à la tête de la sélection nationale A, les dirigeants de la Fédération gabonaise de football (Fégafoot) ont-ils enfin décidé de répondre aux attentes des amateurs de football gabonais ? Cette question mérite